

Fecha <b>26.09.2022</b>	Sección <b>Empresas y Negocios</b>	Página <b>25</b>
----------------------------	---------------------------------------	---------------------

**Pacii y política industrial son insuficientes para abatir la inflación, señalan**

**Urge eliminar costos en sector agro: CEESP**

• Afirman que existen costos injustificados que entorpecen y encarecen las diversas fases en la actividad agropecuaria

Lilia González  
lilia.gonzalez@eleconomista.mx

El nuevo acuerdo del presidente Andrés Manuel López con algunos empresarios, llamado Pacii II y la propuesta de política industrial anunciada por la Secretaría de Economía son “insuficientes” para abatir la inflación y generar crecimiento con la celeridad; lo que urge es eliminar costos injustificados en el sector agroalimentario, pugnó el sector privado.

“El mejor antídoto frente a la presión inflacionaria es el crecimiento y la inversión. Éstos generan mayor producción y oferta”, de modo que es indispensable proceder a eliminar trabas regulatorias a la inversión y medidas gubernamentales inmediatas como eliminación de la incertidumbre en el sector agroalimentario, aranceles con terceros países y financiamiento, así como abatir costos de inseguridad, demandó el Centro de Estudios Económicos del Sector Privado (CEESP).

El organismo privado afirmó que existen costos injustificados que entorpecen y encarecen las diversas fases de la producción, distribución y comercialización de mercancías, como la inseguridad, fortalecer la actividad de

Agroasemex y los programas de apoyos a la comercialización, mediante la adquisición de coberturas. Además de mejorar la infraestructura.

Hace unos días el presidente AMLO convocó a un grupo de empresarios del sector comercio y productores de alimentos, como BIMBO, Tuny y algunas tiendas de autoservicio para persuadirlos de la necesidad de reforzar el control de sus precios, con el objetivo de controlar la inflación que no cede. No obstante, el sector empresarial considera que se trata de “corregir distorsiones existentes y reducir los costos que perjudican la actividad económica”.

Aunque no se precisa el tipo de acuerdo en el Pacii (Paquete Contra la Inflación y la Carestía) parte 2, el CEESP mencionó que “quizá con ello se pueda contener el alza de un grupo de bienes de la canasta básica que es reducido, por lo que será difícil que tenga efectos significativos sobre la inflación general”.

Los analistas del sector empresarial afirman que el Pacii no ha tenido resultados importantes a nivel de la inflación general, aun cuando los participantes privados han mantenido sus compromisos.

El organismo aglutinado en el Consejo Coordinador Empresarial (CCE) consideró que existen acciones más inmediatas, asequibles e incluso urgentes que se pueden tomar, “medidas que serían positivas y en varios casos necesarias, aun cuando podrían no tener efectos notorios inmediatos sobre los precios y el crecimiento”.

Una de las acciones interinstitucionales es mejorar la infraestructura del país y su funcionamiento para aligerar costos de distribución, operativos reforzados para combatir los robos en el transporte.

Para el sector empresarial es de suma importancia el combate decidido a cobros de derecho de piso, esquemas de especulación con prácticas ilegales de acaparamiento y fijación de precios (con la cooperación de instancias federales como la Guardia Nacional, la Cofece y la procuraduría del consumidor, así como de los gobiernos subnacionales.

También, recomendó alejarse de objetivos de autosuficiencia del país, sobre todo cuando impliquen mayores costos comparados a las importaciones.

**El CEESP** considera que existen acciones inmediatas para hacer frente a la inflación, por ejemplo, mejorar la infraestructura para aligerar costos de distribución.

